

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang peneliti lakukan di PT.Jamsostek (Persero) Kantor Cabang Cimahi mengenai “Peranan *Corporate Social Responsibility* (CSR) dalam Mengimplementasikan *Good Corporate Governance* (GCG)”, maka peneliti menarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Program CSR PT. Jamsostek Kantor Cabang Cimahi dalam bentuk PKBL dan DPKP telah dilaksanakan, namun belum optimal karena masih banyak kekurangan dari berbagai hal, seperti kurangnya sosialisasi dalam menginformasikan adanya program kemitraan kepada masyarakat khususnya pengusaha kecil di wilayah Cimahi dan sekitarnya, lalu program beasiswa juga perlu diawasi langsung oleh Jamsostek dalam pemilihan penerimanya agar lebih tepat sasaran untuk yang lebih membutuhkan, lalu untuk program PUMP masih adanya pembayaran yang kurang lancar dan macet yang disebabkan oleh tidak telitinya pihak Jamsostek dalam menganalisis persyaratan yang masuk sehingga terjadinya masalah dalam administrasi yang menghambat pembayaran angsuran PUMP dan untuk pinjaman koperasi juga dengan sangat minimnya peserta atau perusahaan yang mendaftarkan koperasinya untuk meminjam dana yang disebabkan sulitnya prosedur dan besarnya agunan menjadi penghambat utama bagi peserta.

2. PT. Jamsostek (Persero) Kantor Cabang Cimahi telah melaksanakan pelaporan CSR tersebut setiap bulan, yang dimana laporannya tersebut dibuat terpisah yaitu ada laporan keuangan PKBL dan laporan keuangan DPKP, namun terdapat kekurangan dalam laporan keuangan tersebut adalah tidak adanya catatan atas laporan keuangan yang merupakan salah satu bagian penting dari laporan keuangan, agar lebih mempermudah pengguna dalam membacanya.

Dengan masih banyak kekurangan dalam pelaksanaan CSR PT. Jamsostek (Persero) Kantor Cabang Cimahi ini diharapkan adanya perubahan dan perbaikan baik dari sistem, prosedur dan lain-lain agar pelaksanaan CSR ini dapat berjalan dengan baik karena jika CSR dijalankan dengan baik, berkesinambungan dan benar-benar memberikan manfaat bagi *stakeholder* dan tentu saja dapat mengimplementasikan prinsip *responsibility* dari GCG yang hasilnya nanti dapat menghasilkan profit, yang kemudian sebagian dari keuntungan tersebut akan dapat menjadi dana pelaksanaan kegiatan CSR. Jadi, karena belum optimalnya pelaksanaan CSR di PT. Jamsostek (Persero) Kantor Cabang Cimahi karena masih banyaknya kekurangan pada pelaksanaannya, maka dapat dikatakan Jamsostek Cimahi juga belum optimal dalam mengimplementasikan prinsip *responsibility* dari GCG.

5.2 Saran

Diharapkan dari hasil penelitian ini peneliti dapat menyumbangkan kontribusinya kepada pihak PT. Jamsostek (Persero) Kantor Cabang Cimahi, masyarakat pada umumnya dan pemerintah, berupa saran-saran sebagai berikut:

1. Kepada PT. Jamsostek (Persero) disarankan lebih mengoptimalkan kegiatan-kegiatan CSR yang ada dengan meningkatkan jumlah dana yang disalurkan untuk setiap cabang, sehingga dapat memberikan manfaat yang lebih banyak untuk para stakeholder, lalu diharapkan memberikan kemudahan-kemudahan dalam memberikan bantuan seperti, prosedur dan persyaratan yang lebih mudah, bunga pinjaman diperkecil dan lain-lain selain itu juga lebih meningkatkan pelaksanaan GCG yang ada dan mendorong kantor-kantor wilayah/cabang lainnya untuk selalu ikut serta dalam membangun GCG.
2. Kepada PT. Jamsostek (Persero) Kantor Cabang Cimahi dapat meningkatkan pelaksanaan program-program CSR yang telah ditentukan karena dengan pelaksanaan dan pelaporan CSR yang baik dapat membantu dalam mengimplementasikan GCG yang dapat dilihat melalui salah satu prinsipnya yaitu prinsip *responsibility*. Oleh karena itu untuk PT. Jamsostek (Persero) Kantor Cabang Cimahi diharapkan dapat memperbaiki pelaksanaan program-program CSR agar menjadi lebih baik, yaitu dengan meningkatkan sosialisasi CSR kepada masyarakat, menurunkan tingkat suku bunga pinjaman yang

dibebankan agar tidak memberatkan mitra binaan atau masyarakat, lalu dalam sasaran untuk penerima bantuan lebih diperhatikan, agar penerima bantuan CSR adalah orang-orang yang memang berhak mendapatkannya, dan tidak agar tidak terjadi kemacetan pembayaran dan sebagainya pihak PT. Jamsostek (Persero) Kantor Cabang Cimahi diharapkan lebih teliti dalam mengawasi dan memeriksa data dan persyaratan bagi yang ingin mengajukan untuk menerima CSR. Lalu, untuk pelaporan pertanggungjawaban CSR dalam bentuk laporan keuangan akan lebih baik jika dipublikasikan kepada publik, baik melalui website, media massa dan lain-lain.

3. Kepada pemerintah, sangat diharapkan campur tangannya dalam mendorong pelaksanaan CSR dan GCG yang baik di seluruh perusahaan Indonesia seperti bantuan dan dan sebagainya, agar manfaatnya dapat dirasakan oleh masyarakat, karyawan, perusahaan dan lain-lain bahkan dapat membantu pemerintah juga dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat.